

MEJORA PERFIL

HR Ratings considera que actualmente la entidad se encuentra en proceso de refinanciamiento de la deuda bancaria a largo plazo, por lo que espera una mejora en el perfil de la deuda con el que contaba el estado a través de una ampliación en amortizaciones, así como la disminución en el pago de intereses. Por lo anterior, sumado a que no se estima financiamiento adicional, la calificadora proyecta que la deuda neta ajustada a ingresos de libre disposición disminuya de 69.7% en el 2016 a 55.9% para el 2017.



FUENTE: HR RATINGS

GRÁFICO EE: STAFF

CALIFICACIÓN, CON PERSPECTIVA ESTABLE

En Durango se ajustan métricas de deuda

La entidad se encuentra en proceso de refinanciamiento de la obligación bancaria a largo plazo

Redacción
EL ECONOMISTA

LA MEJORA en las métricas de deuda de la entidad de Durango provocó que HR Ratings le asignara la calificación de “HR A+” con perspectiva Estable.

“La calificación asignada se debe principalmente al nivel esperado de las principales métricas de deuda del estado, considerando que actualmente la entidad se encuentra en proceso de refinanciamiento de la deuda bancaria a largo plazo con la que cuenta”, afirmó la agencia en un reporte enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Con ello, se espera una mejora en el perfil de la deuda con el que contaba Durango mediante una ampliación en amortizaciones, así como la disminución en el pago de intereses.

Por lo anterior, sumado a que no se prevé la adquisición de financiamiento adicional, HR Ratings espera que la deuda neta ajustada a ingresos de libre disposición retroceda de 69.7% en el 2016 a 55.9% para el cierre de este año.

Asimismo, se vaticina que el servicio de la deuda a ingresos de libre disposición en el 2017 se coloque en 10.8% y para el 2018, descienda a 4.8%, como efecto del refinanciamiento. “Por otra parte, destaca el comportamiento observado en el balance primario del estado durante los últimos dos ejercicios, en los que se observó un superávit promedio equivalente a 1.3% de los ingresos totales del periodo”, se lee en el documento.

Debido principalmente a las acciones im-

plementadas por el estado para incrementar sus ingresos propios, HR Ratings tiene la expectativa que se mantenga el comportamiento superavitario para los próximos años.

En el 2016 la deuda directa ajustada de Durango ascendió a 6,887.4 millones de pesos, la cual se compuso por 500.0 millones de deuda a corto plazo y 6,387.4 millones que corresponden a los nueve créditos bancarios estructurados a largo plazo con los que cuenta. Durante el segundo cuatrimestre del 2017, se aprobó el refinanciamiento de la deuda a largo plazo del estado con el propósito de mejorar las condiciones crediticias con las que cuenta actualmente, por lo que durante el segundo semestre de este año se realizó el proceso competitivo correspondiente.

Actualmente, se encuentran en proceso de contratación de los financiamientos con los que se realizará el proceso de refinanciamiento.

También HR Ratings ratificó la calificación de “HR BBB-” con perspectiva Estable al municipio de Tonalá, Jalisco, debido al comportamiento de las principales métricas de deuda, que se encuentra en línea con las expectativas de la agencia.

Al cierre del 2016, la deuda neta representó 130.0% de los ingresos de libre disposición, mientras que el servicio de la deuda fue por 9.8 por ciento.

“El nivel de las métricas anteriores refleja el alto nivel de endeudamiento con el que cuenta el municipio. De acuerdo con el buen comportamiento financiero esperado, HR Ratings estima que la deuda neta disminuya a 107.0% en los próximos años. No obstante, el servicio de la deuda incrementaría a un promedio de 17.1% por ciento. Lo anterior, debido al perfil de amortizaciones con el que cuenta actualmente la deuda del municipio”, manifiesta la calificadora.